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顺服、蒙福的道路 

 亲爱的弟兄姐妹们，平安！作为基督徒，唯有我们是被拣选的族类，是有君尊的祭

司，圣洁的国度，属神的子民。我们有着如此独特的身份，我们要问自己，我们是否活出

了一个丰盛的生命，活出了一个蒙福的人生？在这新冠疫情中，我们是否和世人迥别？当

别人劳苦愁烦、焦虑恐慌的时候，我们是否因为神而平静安稳？蒙福的人生，是从顺服神

开始。所谓顺服，是对上帝的权柄甘心乐意地接受与顺服，顺服是不按我的意思，只按神

的意思，顺服神是让神掌管自己的生命。我们人生在世，要面对很多选择，但本质来讲只

有两个选择，就是善与恶，是顺服神，顾念神的感受？还是悖逆神，顾念自己的私欲？主

耶稣曾说过，你们要进窄门。因为引到灭亡，那门是宽的，路是大的，进去的人也多。

引到永生，那门是窄的，路是小的，找着的人也少（太 7：13-14）。顺服神的人会走在

蒙福的道路上，不顺服神的人会走向沉沦。对上帝的不顺服，伴随着许许多多的罪，带来

许许多多的愁苦。在这新的一年，当我们立定心志建造神的家，建造自己的家的时候，让

我们学会顺服神，活出神所应许的蒙福人生！ 

第一，人类的痛苦源自对上帝的不顺服。 

当始祖亚当、夏娃被造的时候，他们活在一个全然美善的伊甸园里，没有不好的原

生家庭，没有经历父母的指责抱怨，没有和上司、老板和朋友发生冲突，生命中没有经历

任何不好的事情。他们住在一个美丽富足的伊甸园，环境、天气绝对适宜，他们甚至不用

穿衣服就能自在地生活，大概没有大雪、寒冷侵袭他们，他们享受着神的同在、神的良善

和供应，在这样的乐园里，他们唯一需要记得的是神的一条诫命。 

创世记 2：16-17 耶和华神吩咐他说，园中各样树上的果子，你可以随意吃。17只

是分别善恶树上的果子，你不可吃，因为你吃的日子必定死。 

出于神的良善，神为亚当、夏娃供应了一切的食物，园中各样树上的果子，你可

以随意吃。而出于神的主权，神给予限制，也是亚当领受的唯一一条诫命，只是分别善

恶树上的果子，你不可吃！神强调他们可以自由地吃每棵树上的果子，唯有一棵例外。

因为爱和给予原是神美善的本性，他渴望在乐园里有全心爱他、顺服他的人与他相伴，因

为已经有太多全然顺服他旨意、却没有自由意志的创造与他相伴，就像太阳，东升西沉，

从不偷懒，从不罢工，不眠不休地照耀着人类生活的地球。神更渴望有照着他形象和样式

所造的，有着自由意志的儿女与他相伴。当他限制他们不准吃那棵树上的果子时，是给予

他们一个选择，保护他们不落入死亡和沉沦当中。这关乎他们的意志，他们是否愿意信靠

和顺服？没有这道命令，就没有选择，没有自由意志可言！但很可惜，我们的始祖最终是

靠着自己的自由意志选择了不顺服。 
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创世记 3：1-7 耶和华神所造的，惟有蛇比田野一切的活物更狡猾。蛇对女人说，

神岂是真说，不许你们吃园中所有树上的果子吗？2 女人对蛇说，园中树上的果子，我们

可以吃，3 惟有园当中那棵树上的果子，神曾说，你们不可吃，也不可摸，免得你们死。

4 蛇对女人说，你们不一定死，5 因为神知道，你们吃的日子眼睛就明亮了，你们便如神

能知道善恶。6 于是女人见那棵树的果子好作食物，也悦人的眼目，且是可喜爱的，能使

人有智慧，就摘下果子来吃了。又给她丈夫，她丈夫也吃了。7 他们二人的眼睛就明亮了，

才知道自己是赤身露体，便拿无花果树的叶子，为自己编作裙子。 

一开始，蛇的诡计是扭曲神命令的重点和原意，引诱夏娃走入理性的偏执当中，质

疑神的良善和诚实。蛇故意对神的慷慨视而不见，而单单针对神所颁布的唯一命令。它暗

示神保留了一样好东西不给亚当、夏娃，神的命令原意是要保护，却被蛇扭曲为不公义、

拒绝给他们好东西。蛇利用夏娃对神命令的不清晰，带着挑衅的口吻说，神岂是真说，

不许你们吃园中所有树上的果子吗？亚当、夏娃明明可以吃园子里所有的果子，蛇偏要

夏娃注意那棵他们不准吃的树，它要让夏娃怀疑，神看起来像是个“掠夺者”，要掠夺那

棵树上的果子，而忘记神实在是慷慨的“给予者”，将园中所有的果子都赐给了他们。 

透过使耶和华神看似不公义，蛇处心积虑让夏娃质疑神的公义，而攻击神的权柄。

诗篇 97：2 公义和公平，是他宝座的根基。神的宝座象征着神的权柄，倘若蛇借着欺骗

和歪曲，来曲解神的公平公义，那么神权柄的根基就会在夏娃眼中受质疑。 

夏娃回答蛇，园中树上的果子，我们可以吃，3 惟有园当中那棵树上的果子，神曾

说，你们不可吃，也不可摸，免得你们死。对比神原先的命令，夏娃加了一句, 也不可摸，

减了一句，因为你吃的日子，改了一句，免得你们死（必定死）。因为她对神的话语和心

意并不真正清楚，在回答蛇的时候，她心里可能在思考、纳闷神命令背后的理由，“为什

么我们不能吃那棵树的果子？神保留什么好东西不给我们吗？”当她开始这样质疑的时候，

她的生命给魔鬼留下了攻击她的破口。 

蛇即刻抓住了这一点，它大胆地反驳神的话，你们不一定死，因为神知道，你们

吃的日子眼睛就明亮了，你们便如神能知道善恶。借着公然抵挡神并且向夏娃保证她不

会死，魔鬼这谎言之父，欺骗大师正在摧毁夏娃对神顺服的根基，它进一步诱惑夏娃，

“你们不会死的，反而更像神，更有智慧，你们能够知道善恶，以后你们自己主导自己的

生活，没必要遵行那不公平的命令！” 

夏娃果然上当，她再看看那棵树和果子，这次眼光不一样了，她判断果子看起来很

好，可以作食物，又悦人的眼目，还能使人有智慧，为什么不吃它呢？她忘记了神的良善，

忘记了神更美的心意是让她吃生命树的果子，让她得生命，而单单地定睛在那分别善恶的
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树上。当她开始质疑神的品格、良善、诚实与公义时，她有了自己的算盘，她要自己争取

权益，她要吃那棵树的果子，她的自由意志胜过了天父的旨意，她决定不顺服神在伊甸园

里颁布的唯一诫命，她伸手摘下了果子，自己吃了，还拿给她的丈夫亚当吃了。他们吃了

果子之后，两人的眼睛突然明亮了，才知道彼此赤身露体，即刻感到羞耻和害怕。他们的

不顺服导致了灵性的死亡，他们的生命向魔鬼敞开，向黑暗权势敞开，从此以后，整个世

界，整个人类都陷入败坏当中。 

表面看，夏娃没有犯下惊天动地的罪行，她没有杀人放火，没有奸淫掳掠，她不过

是吃了个果子，但是在这行为背后，是她心里的不顺服，她质疑神的良善，她质疑神的权

柄。她的不顺服带来悲剧性的后果，先前领受的祝福统统失去，她不得不离开美丽富饶的

伊甸园，她和丈夫的关系遭到破坏，后来，在她自己的家中，她的两个儿子该隐和亚伯兄

弟相残，从此这个世界被仇恨、罪恶、谋杀、疾病、痛苦、灾难等等笼罩。 

顺服导致蒙福，不顺服，顽梗悖逆最终导致更多的罪，痛苦、伤害接踵而来。 

亲爱的弟兄姐妹们，不得不承认，我们都曾质疑过神，问神为何我们要承受痛苦。

为什么全能又仁慈的神会让这世界有如此多的痛苦与绝望。非信徒们也质疑神的能力，因

为他们会想，即便基督徒如此热切地赞美神，可基督徒的世界仍然却被疾病、痛苦、贫困、

家庭关系的破碎和许多其他悲剧深深折磨。在夏娃的身上，我们突然意识到真相，亚当、

夏娃不顺服神，品尝了悖逆的果子，从此苦难进入世界。神让我们拥有自由选择，而选择

是有后果的。就像孩子们，父母警告他们不要碰高温的炉灶，可是他们还是碰了，最终就

是烫伤。 

从一开始，不顺服就会带来苦难。苦难是罪的结果，无论是我们的罪还是别人的罪，

无论是我们的不顺服，还是别人的不顺服，都有可能导致神所赐的福分无法临到我们。顺

服导致蒙福，不顺服必定导致痛苦。 

悖逆是选择，顺服同样是选择。当我们读圣经的时候，特别是旧约里，有很多的故

事我们不明白，有人甚至认为神很残暴的时候，我们能否向神祷告，承认我们不明白，我

们永远都无法全然理解上帝的作为，因为只有神能看清整幅图画（see the whole 

picture）。我们要做的就是完全信靠、顺服神的引导、指示，不要仰赖自己的聪明。当

我们觉得读圣经很枯燥的时候，提不起劲祷告的时候，我们能否在神的面前认罪悔改，承

认我们被世界的文化深深地吸引，以致我们对属灵的事冷淡，正如我们吃惯了垃圾食品，

不喜欢健康清淡的食物一样。无论在怎样的处境中，让我们不要质疑神，选择顺服，顺服

必定蒙福。 

第二，顺服必定蒙福！ 
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 求神帮助我们，认识神美善的旨意，愿意顺服神。不然的话，我们会迷失在现在的

生活中，被现实压得喘不过气来，厌倦这日复一日单调枯燥的生活，没有喜乐，没有盼望，

活不出基督徒该有的蒙福人生。 

 创世记 12：1-3 耶和华对亚伯兰说，你要离开本地，本族，父家，往我所要指示

你的地去。2 我必叫你成为大国，我必赐福给你，叫你的名为大，你也要叫别人得福。3

为你祝福的，我必赐福与他。那咒诅你的，我必咒诅他，地上的万族都要因你得福。 

 约书亚记 24:2 亚伯拉罕的父亲他拉住在大河那边事奉别神。亚伯拉罕本来不认识

神，他生活在一个敬拜偶像的地方，但耶和华神特别的呼召和拣选临到。神清楚地告诉亚

伯拉罕，要离开本地，离开他的国家、故乡，离开他所熟悉的生活环境和文化习俗等等。

亚伯拉罕生活的吾珥在当时代偶像林立、繁荣富足。神要亚伯拉罕离开当时富足舒适的生

活，离开偶像崇拜的环境，到神所指示的地方去。神要亚伯拉罕离开本族，就是他所有的

亲族、亲戚朋友，离开他过去信任倚赖的一群人。神更要亚伯拉罕离开父家，就是他的父

母兄弟，离开他的骨肉至亲，离开他血脉相连的亲人。从此以后，他唯一能倚靠的就是耶

和华神自己。 

 上帝对亚伯拉罕的呼召非同寻常，难度极大，同样，上帝的赐福也出人意表。上帝

要叫亚伯拉罕成为大国，他的后裔会如同天上的星星、海边的沙子那样多。这似乎难以置

信，亚伯拉罕出哈兰的时候，已年 75 岁，没有一个孩子，陪伴他的只有不育的妻子和侄

儿罗得。神又要赐福给他，赐给他财产丰富、健康长寿等属地的福气。这同样难以置信，

毕竟神要他离开的是富足的吾珥，到偏僻的地方去，他怎样得到财富呢？而在未来辗转奔

波、颠沛流离的境况下，他如何能健康长寿呢？神又要叫亚伯拉罕的名为大，让他声名远

播，更让千万人因他得福。“成为大国”在他有生之年不大可能实现；“名为大”也不具

体；“叫别人得福”，成为别人的祝福。这些赐福似乎有些抽象而且不太实际，亚伯拉罕

喜悦这些赐福吗？上帝接着将自己变成亚伯拉罕的盟友，祝福亚伯拉罕的，上帝会祝福他；

咒诅亚伯拉罕的，上帝也会咒诅他。地上的万族都要因亚伯拉罕得福，亚伯拉罕成为将上

帝祝福源源不断地流向地上万族的出口。 

在这看似无法理解的呼召和应许中，一般人可能会挣扎，会犹豫，甚至会选择放弃，

亚伯拉罕却选择了毫无保留的顺服。希伯来书 11:8 亚伯拉罕因着信，蒙召的时候，就遵

命出去，往将来要得为业的地方去。出去的时候，还不知往哪里去。亚伯拉罕就这样带

着自己的家眷和财物，走向全然的未知。他是照着耶和华的话去了，他选择完全顺服上帝，

对神有着真实的信靠和顺服。 
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 亚伯拉罕举家搬迁到异国他乡，无论走到哪里，他都要为神筑坛求告耶和华的名。

他顺服神，时刻敬拜上帝、亲近上帝。他没有因着环境的恶劣而选择回到自己的家乡，而

是一直定睛在神的身上，献上顺服的敬拜。 

亚伯拉罕一生顺服神，但神更大的试验来到。神呼召亚伯拉罕，应许他要成为大国，

可是他等到一百岁的时候，他的妻子撒拉九十岁时才给他生了儿子以撒。此时，神却叫亚

伯拉罕将应许的儿子以撒献上为祭。面对这不合理的试验，亚伯拉罕对上帝仍然是绝对顺

服，在最不可思议的情况下，他笃信不疑，甘愿顺服，即使是献上他年老时生的独生爱子，

他也无怨无悔。 

 正是因着亚伯拉罕完全的顺服，他也完全地得着了神应许中的赐福。论福，神要赐

大福给他。论子孙，神让他的子孙多起来，如同天上的星，海边的沙。他的子孙必得着仇

敌的城门，地上万国都因他的后裔得福。 

 不但如此，神也看顾着他在地上的一生。当亚伯拉罕因为软弱，向人撒谎说美丽的

妻子撒拉是他的妹子，结果法老王差点要把撒拉娶回去，是神亲自出手拯救了他和他的妻

子。后来他再度软弱，再次撒谎，又是神从基拉耳王那里把他的妻子拯救出来。当他等候

不及神所应许的儿子的降生，听从妻子的话，娶了妻子的使女夏甲为妾，凭着血气生了儿

子以实玛利，后来以实玛利和以撒之间发生冲突，撒拉坚持要把夏甲和以实玛利赶出家门，

亚伯拉罕在百般痛苦中，又是神亲自地帮助他收拾残局，替他保护、照顾被赶出家门的夏

甲母子。这就是亚伯拉罕的蒙福人生，因为完全的顺服，神在永恒中赐福他的子子孙孙，

也在日常生活中保守他，甚至在他软弱中，不断地保守看顾他，他所经历的是在神里面丰

盛的生命。 

 比较起夏娃和亚伯拉罕，在无法完全明白上帝旨意背后的真正意义的时候，夏娃选

择了质疑神的良善，悖逆神，从此罪进入世界；而亚伯拉罕则选择了毫无保留的顺服，神

的救恩计划从亚伯拉罕家庭里开始实现，亚伯拉罕也经历了蒙福的人生。 

作为基督徒，让我们好好反思，神应许的诸般的祝福，丰盛的生命，我们经历了多

少？我们的生命为什么活不出该有的平安和喜乐？为什么老是在劳苦愁烦中打转？我们对

神究竟有多少的顺服？ 

主耶稣说，人活着不是单靠食物，乃是靠耶和华口里所出的一切话。我们有顺服吗？

我们有每天吃饭，但我们有每日读经吗？ 

主耶稣说，神是灵，敬拜神要用心灵和诚实。我们在网上敬拜的时候，我们有全情

投入吗？还是边敬拜，边做别的事？ 
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主耶稣说，你们要常常祷告，不可灰心！我们生命中花了多少的时间祷告呢？ 

我们生命中对神有多少的顺服，我们就会有多少的蒙福，多少丰盛的生命。 

第三，疫情中的顺服。 

 新冠疫情期间，最给我们力量的经文就是诗篇 91 篇。诗篇 91：1-6 住在至高者隐

密处的，必住在全能者的荫下。2 我要论到耶和华说，他是我的避难所，是我的山寨，是

我的神，是我所倚靠的。3 他必救你脱离捕鸟人的网罗，和毒害的瘟疫。4 他必用自己的

翎毛遮蔽你。你要投靠在他的翅膀底下。他的诚实，是大小的盾牌。5 你必不怕黑夜的惊

骇，或是白日飞的箭。6 也不怕黑夜行的瘟疫，或是午间灭人的毒病。神有如此美好的应

许，神要保护我们在疫情中平静安稳。可是，我们不禁要问一个问题，今天为什么那么多

曾经以基督教立国的国家，感染人数、死亡人数屡创新高，疫情越演越烈，无法收拾。就

像美国，全世界拥有最多基督徒的国家，感染人数和死亡人数都是世界第一，还有英国、

西班牙、意大利、巴西，当然加拿大也好不到哪里去。反倒是，我们的祖国中国，一个不

信神的国家和政府，在控制疫情方面，却做的比很多国家更好。 

 让我们看看神在圣经中如何教导我们对抗传染病的。 

 利未记 13：3-5 祭司要察看肉皮上的灾病，若灾病处的毛已经变白，灾病的现象

深于肉上的皮，这便是大麻疯的灾病。祭司要察看他，定他为不洁净。4 若火斑在他肉皮

上是白的，现象不深于皮，其上的毛也没有变白，祭司就要将有灾病的人关锁七天。5 第

七天，祭司要察看他，若看灾病止住了，没有在皮上发散，祭司还要将他关锁七天。 

 在主前 1400多年，上帝就启示祂的仆人—摩西，检查人是否得了传染病(当时是大

麻疯)，先隔离七天，检查一次。如果没有病发，再隔离七天，检查第二次。如果第二次

没有病况，就可脱离隔离状态，回到社会。前后两个七天，共隔离十四天。如今普世防疫

的措施，也是隔离十四天。瘟疫的病毒很有威力，传染力强。上帝早就定下方法，将人隔

离十四天，由专业的祭司来检验把关，最终要确保瘟疫、传染病不再扩散。 

 不信神的中国，我们的祖国，采取了严苛的隔离措施，人人顺服地戴上口罩，尽量

少出门，尽管他们并不知道这是神的律，以为这只是科学的律，但他们在不经意间遵守了

神的律，最终将疫情控制得更好。而反观，众多曾经以基督教立国的民主国家，大家更加

崇尚自由、人权，所以隔离政策一直实行得不好，口罩也戴的不主动、不彻底，换句话说，

这些信神的国家，却在不知不觉地违背着神的律，面对的后果就是疫情控制得不好。 
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唯有真正顺服神，顺服神的律，在疫情中间，努力地做好隔离，少一些的社交活动，

用心戴好口罩，做好消毒措施，然后切切倚靠神的保护，我们就能经历神所应许的保护和

福分。在疫情中，也不需要整天焦虑、恐慌，这些负面情绪不是从神而来，是从仇敌而来。

因为神所赐给我们不是胆怯的灵，乃是刚强、仁爱、谨守的心！神清楚地应许，我们要将

一切的忧虑卸在神的脚前，因为神顾念我们。我们要常常喜乐，不住地祷告，凡事谢恩！

这才是在疫情中我们对神的顺服！顺服必定蒙福，让我们在疫情中真正经历神所赐的福！ 

 亲爱的弟兄姐妹们，平安！我们处在后现代主义的时代，一个拒绝最高权威，否定

绝对真理的时代。我们有意无意地受着这个文化的影响，即便我们已经信靠了主，我们还

是没有预备好完全地顺服神的权柄，很多时候，我们似乎是选择性地顺服，按着自己的标

准和喜欢选择性地顺服，如同夏娃吃了分别善恶树的果子一样，以致我们活不出神所应许

的丰盛的生命。求神帮助我们，效仿亚伯拉罕，即便是前路未知，仍然凭着信心全然地顺

服神，他真正经历了神所赐的蒙福的人生，在自己诸般的软弱中，经历神不离不弃的爱。

让我们在这漫漫疫情中，坚定地倚靠神的保护和应许，顺服神的律，做好防疫的本分，活

出喜乐、平安、蒙福的丰盛生命。 


